

ひょうご消防のつどい 2005

主催：兵庫県、(財)兵庫県消防協会



そして第一回の女性消防団による活動発表では、芦屋市消防団女性団員（バーディーズ）より「バーネルシアター」が披露されました。このバーネルシアターは子供達にも楽しく防災意識を高めてもらえるよう、わかりやすく（動画本のよう）工夫されており、参加者は皆童心に返り、見入っていました。つづいて、神戸市北消防団有馬支団女性団員より、「寸劇」を披露していました。随所にユーモアを交え、救急車の呼び方、心肺蘇生法

当日は、開催地の団長でもある田中副会長の開会のことばに始まり、国歌吹奏、黙祷につづき、関山会長のあいさつ、知事表彰（代理東田防災監）式辞、田村高砂市長の歓迎のことばのあと、各団体、代表受領者に手渡されました。その後、来賓の方々より祝辞をいただき、受章者の代表として姫路市姫路西消防団小林副団長より謝辞が述べられ、第一部は終了しました。

このつどいは、永年にわたり消防業務に従事してきた消防職員・消防団員の功績を讃えた表彰を行ふとともに、幹部の研修を行い、士気の高揚と知識・技術の研鑽を深めることを通じて消防人の強固な團結と消防機関との連携体制を確立することを目的に開催されました。

ひょうご消防のつどい一〇〇五

発行所
財団法人兵庫県消防協会
神戸市中央区下山手通4丁目16番3号
編集発行人 関山 巧
定価 1部金44円

あなたです
火のある暮らしの
見はり役

生法等について、役者がその役になりきって熱演された寸劇により、わかりやすく救急の知識を学ぶことができたのではないかと思います。最後は次回開催地の小林副会長のことばで幕を閉じました。

第十一回 全国女性消防団 活性化富

化富山大会開催

第十一回全国女性消防団員活躍文化ホール式典に引き続き名鉄トヤマホテルにおける情報交流会、翌六日（木）の富山市内等視察研修の日程で開催されました。

式典は、全国から女性消防団員を始め、消防職・團員二、一〇〇人以上が参加する盛大なものとなり、兵庫県からも関山会長以下女性消防団員十八名を含む総勢三五名が参加しました。

オープニングの南砺市消防団音楽隊による演奏に引き続き、開会宣言、国歌斉唱、主催者あいさつ、開催地市長あいさつ、

来賓あいさつ、来賓紹介と進し、休憩を挟んで歌手水前寺清子さんの記念講演となりました。記念講演は、「ありがとう」と題するもので、水前寺さん元気で、ユーモアに富み、また遠慮会釈のない語り口に皆引込まれ、あつという間に予定時間が過ぎました。参加者皆肩の力が抜け、前向きな氣氛で、ちにさせられるすばらしい講演となりました。

続いて富山県砺波市、愛知県長久手町、東京都千住、福岡県久留米市から四名の女性消防隊員の意見・体験発表が行われました。

内容を競うものではありませんが、どの発表も甲乙付けが

意見発表により、参加者の皆様には、今後の活動に役立てるかのきつかけがあつたものとあります。

この他幕間には、アトラクションとして皆さんご存じの「わら」などが披露され、最後に「大会宣言」と次回開催地の馬県への大会旗の引き継ぎが行われ、式典は幕を閉じました。兵庫県からの参加団体は次のおりです。

神戸市北消防団
(有馬支團)
姫路市消防団
尼崎市消防団
芦屋市消防団
丹波市消防団
小野市消防団

ひょうご消防のつどい2005 有馬支團女性団員による「寸劇」

ひょうご消防のつどい2005 有馬支團女性団員による「寸劇」

意見発表により、参加者の皆様には、今後の活動に役立てるかのきつかけがあつたものとあります。

この他幕間には、アトラクションとして皆さんご存じの「わら」などが披露され、最後に「大会宣言」と次回開催地の馬県への大会旗の引き継ぎが行われ、式典は幕を閉じました。兵庫県からの参加団体は次のおりです。

神戸市北消防団
(有馬支團)
姫路市消防団
尼崎市消防団
芦屋市消防団
丹波市消防団
小野市消防団

く、女性だからできること、性にしかできないこと、そして今後の課題、取組についてくるくわ やかに発表されていました。またプロ顔負けの弁舌であり、会場内を感動に包む場もありました。こうした講演

元南淡町消防団長
南あわじ市まとい会会長
仲山 勝巳

月日の経つのは早いもので、消防団を退団して早二〇年になりました。今日、当時を振り返る機会に恵まれ、そして今現役の消防団員の活動を目前に見て見守る機会にも恵まれ、当時の消防団と現役の消防団とが重なり合って思い出します。当時は旧陸軍の出身者が幹部団員で、我々新人団員はかなり

月日の経つのは早いもので、消防団を退団して早二〇年になりました。今日、当時を振り返る機会に恵まれ、そして今現役の消防団員の活動を目前に見て見守る機会にも恵まれ、当時の消防団と現役の消防団とが重なり合って思い出します。当時は旧陸軍の出身者が幹部団員で、我々新人団員はかなり

厳しくしごかれたものでした。しかし、消防団員は地域の中心になれと、すぐく期待もされたものです。

今も続く奉仕精神と自主防災、そして災害、火事現場等、さまざまな出来事がついこの間のこ

北から南から

「近松の里」

尼崎市支部

とのように思い出すことができるもの、団員だった者の特権で、古い年代の出来事は消防のことばかりである。あまり他のことを思い出さないのは、私一人だけだろうか。

今思う事は、大きく変わった社会環境の中でも消防人としての伝統を受け継ぎ、これからも地域社会の中心的存在であり続ける消防団へ、まとい会の一人として心から声援を送つて行きたいと思います。

尼崎というと、近松門左衛門の名前が思い浮かぶ人も多いのではないかでしょうか。近松門左衛門は、江戸時代前期に活躍した淨瑠璃・歌舞伎作家。今で言う脚本家です。ご存知「曾根崎心中」をはじめ「冥途の飛脚」「國性爺合戦」「心中天網島」など数多くの名作を世に残しております。近松は東洋のシェークスピアと称されています。この近松は、わが尼崎の町と大変ゆか

りのある人物です。市内には近松の墓があるほか、数々の作品を執筆した場所と伝えられ、交流の深かつた広済寺など、様々な史跡があります。

尼崎でもこの「近松」を文化振興のシンボルとして内外にアピールすると共に、多彩な事業を開催しています。広済寺の東隣には近松の偉業をたたえ後世に伝えるため、昭和五〇年の近松の命日である十月三日に「近松記念館」が完成されました。鉄筋コンクリート三階建・延べ面積八〇四坪で、一階は資料展示室、二階には二〇〇人収容の多目的ホールがあります。記念館には広済寺に残る近松の遺品約六〇点が展示されており、毎年十一月の命日に合わせて「近松祭」が催され、近松ゆかりの芸能などが上演されます。また、広済寺、記念館の北側には、せせらぎを配した回遊式の二ヘクタールにおよぶ庭園が作られ、この辺一帯は「近松の里」として整備されています。市内には、寺町の十一ヶ寺をはじめ、田能遺跡など数々の文化財があります。



初期消火訓練

私の消防団歴は、昭和四八年四月に團員任命を受け、その間何月も出動した山林火災、行方不明者の捜索、連続放火魔の警戒、工場や家屋火災での活動が記憶にあります。十年前の阪神・淡路大震災は忘れようにも忘れられない活動でした。

地震による我が家への被害は小さいものでしたが、震災当日は夜明けすぐに出動し、市内の被害状況の確認を行いました。西脇市内は人命にかかる被害がなかったので、震災の翌朝当時副団長の私は西脇市の救援隊として、消防車で神戸市灘区に行き、活動しました。

その後、三木市で雪や小雨の降りしきる中、徹夜で救援物資の受け入れ作業を団員とともに行いました。テント内は寒く、帽子の雪も凍っているのに団員は一人の新組織となり、私が消防団長の任命を受けました。



西脇市消防団長
遠藤 明

消 防 团 今 昔

(45)

外からの救援物資の整理に当たつてくれました。

一方、昨年の十月二〇日、台風二三号が当地方に襲来し、消防団員の出動も延べ一・六三四名を数え、西脇市内は経験のない未曾有の水害となりました。被災地域の支援活動では、北播消防協議会六支部から消防団員二〇三名の応援をいただき、消防団組織の素晴らしい迅速な対応に我が西脇市消防団員のみならず、市民全員が感謝の気持ちを持ち、いつまでも忘れる事はないでしょう。

今後、自然災害の発生が心配される中、近隣、上部団体の皆さんに御指導と御支援をお願いいたしまして、災害のない明るいまちづくりに努めてまいります。

揚を図っています。

119通報訓練



避難訓練



初期消火訓練

消 防 团 服

甲種 日毛・帝人・東レ団服・作業服・制帽
乙種 刺子・木綿
ハッピ・ズボン・腹掛・革バンド

附属品一式

キンバイホース 兵庫県特約店

株式会社 三 浦 消 防

姫路市竜野町1丁目1番地
電話 (0792) 98-8663

安心を科学する
モリタです。

株式会社 モリタ

本社 〒544-0003大阪市生野区小路東5丁目5番2号
TEL06(6756)0119 FAX06(6756)3473
東京・大阪・名古屋・仙台・福岡・富山・松山



須磨浦ひらくの 急げ消ちゃん34 PART



平成十七年四月一日、但東町
は、豊岡市、竹野町、城崎町、
日高町及び出石町と合併し、新

「昔気質の国際派??」
坂岡 政昭 団長

たに「豊岡市」としてスタート
しました。



「昔気質の国際派??」
兵庫・岡山・鳥取の県境に置し、瀬戸内海まで延々七〇キロに及ぶ千種川の源流で、人口四、〇〇〇人たらずの山間の町

兵庫・岡山・鳥取の県境に置し、瀬戸内海まで延々七〇キロに及ぶ千種川の源流で、人口四、〇〇〇人たらずの山間の町



「わが町の団長さん」
春名 玄貴 団長

です。その昔は、たたらによる製鉄が盛んで、徳川幕府の直轄地(天領)であったそうです。最近までは林業の町として大いに栄えておりましたが、木材価格の低落や、生活様式の変化に伴い農林業従事者数も減ってきております。近年、若者たちが都市部へ仕事を求めて出るようになり、年々消防員も減少しております。昨年の十二月、徳田雅美団長の急逝に伴い、急遽その重責をも省みず団長として就任させていただきました。徳田団長さ

べました。近年、若者たちが都市部へ仕事を求めて出るようになり、年々消防員も減少しております。昨年の十二月、徳田雅美団長の急逝に伴い、急遽その重責をも省みず団長として就任させていただきました。徳田団長さ

べました。特に近頃、地球温暖化の影響からか、気候の変動が大きく、災害も多様化している中、地域住民の皆様の安全はもとより、団員の安

んは、本町に取りましても、まかせがえのない団長さんでございました。特に消防団活動はもとより、地域の中核としてその期待に応じて、地域住民からの信頼を得るようご指導を頂いております。そ

ういう前団長の遺志をしっかりと受け継いでいかなければと思つております。特に近年、地球温暖化の影響からか、気候の変動が大きく、災害も多様化している中、地域住民の皆様の安全はもとより、団員の安

全もいつそう考えていかなければと思つております。そして今、世界中いたるところで起きている災害が身近なものとなっています。また、山崎断層が直下にある当地域では、地域防災の構築が急務であると考えております。

本年四月、山崎町・一宮町、粟市が誕生いたしました。当然、一市一團制への移行も視野に入れ、消防団の組織・機構も考えていかなければなりません。

今後は先輩諸氏のご指導を仰

わがまちの団長さん

(29)

たに「豊岡市」としてスタートしました。

新「豊岡市」では、消防団は多団制をとつておらず、当団を含め、市内には六消防団があります。また、新「豊岡市」は面積約七〇〇km²と兵庫県下一広大な面積を有し、そのうち約百六二km²の旧但東地区の守備にあたるのが豊岡市但東消防団です。

坂岡団長は、こと消防のこと

となると、縦の命令系統を重んじ、率先して現場に赴き、いつも最前線で指揮をふるおうとする昔気質な人物です。曲がったことが大嫌いで、常に自分が信じた道を突き進む、まさに昔ながらの消防人といつたところです。

このような団長ですが、本業のほかに、地区的営農組合の組合長として、地域のリーダーとしても活躍する傍ら、合併前から続いているモンゴルとの交流にも積極的で、この夏には「後は任せた!」と言い残し、単独

でモンゴルに渡り交流を深める

など、但東でも屈指のモンゴル派です。十月には、モンゴルから研修生がやってきましたが、

その時も積極的に研修生を受け入れるなど、なかなかの国際派?

です。

このような経験から、消防、防災の仕事でも、幅の広いもの見方で活躍していただけます。

防災の仕事でも、幅の広いもの見方で活躍していただけます。

